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令和７年６月定例総社市議会 一般質問通告者一覧表 

発言 

順位 

議席 

番号 
氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ 16 小 西 利 一 １ 新庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

２ これからの地方自治について 

（１）開庁後１か月を経過しての現状について 

  ① 市民の反応はどうか。 

  ② ワンストップ窓口になって利便性は向上したか。 

  ③ 市民からの苦情，不満，要望はないか。 

（２）喫煙所について 

  ① 誰のために何の目的でつくったのか。 

  ② なぜ案内看板を出していないのか。 

  ③ 敷地内全面禁煙にすべきではなかったのか。 

（１）地域の存続に向けた今後の施策について 

① 自治体間競争によって人口増を競っていく時代ではなくなったので

はないか。 

② 住民の生活の質を向上させていくべきではないか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

２ ９ 三 上 周 治 １ 挑戦する子どもたちへの支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）スポーツ，文化，芸術，学術などの分野で日々努力している児童生徒

について，その現状をどのように把握しているのか。また，教育的観

点からはどのように評価しているのか。 

（２）日々努力している児童生徒に対する支援体制の構築について 

① 日々努力している児童生徒の存在を把握するために，学校現場や地

域からの情報を体系的に収集する仕組みを構築することはできない

か。 

② 児童生徒の頑張りを把握する手段として，学校や地域，市民からの

推薦を受け付ける推薦制度の創設は考えられないか。 

③ 推薦制度を創設した場合，将来的に条例の制定も検討してはどうか。 

市長・教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 
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２ 「日本一優しい市役所」の実

現に向けた職員の勤務環境等

について 

④ これらの取組を実現した場合，ビジョンが描けるとは考えられない

か。 

（１）職員が市民サービスを十分に提供できるよう，適切な人員配置が行わ

れているか。 

（２）産前・産後休暇，育児休業，病気休暇等による欠員に対し，該当職員

数はどのように把握しているか。また，人員補充や業務分担などの対

応は適切に行われているか。 

（３）「職員の幸せ」が「市民の幸せ」につながるとの観点から，職員の職

場環境について，現状をどのように把握し，支援策・改善策を講じて

いるか。 

（４）業務の見直し（ビルド・アンド・スクラップ）について，事務量の

増加に対して業務削減の取組が適切に行われているか。また，具体的

な取組状況はどうか。 

市長・教育長 

 

市長 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長 

３ ６ 仁 熊 進 １ 農家への支援について 

 

 

 

 

 

２ 町内会・自治会及び地域づく

り協議会について 

 

 

 

 

 

（１）市独自の農家支援策と情報提供について 

  ① 小規模農家とは何か。また，その役割についてどう考えるか。 

② 市で定義する小規模農家の数とその推移はどうか。 

③ 国や県の支援策はどうなっているか。 

④ 農家への情報提供はどのように行っているか。 

⑤ 小規模農家への支援が必要ではないか。 

（１）町内会・自治会について 

① 町内会・自治会未加入世帯の数と推移はどうか。 

② 町内会・自治会未加入世帯の取扱いはどうか。 

③ 町内会・自治会の存続や新たな結成を呼びかけているか。 

（２）地域づくり協議会について 

① 自由枠交付金が公平に市民に届いていない現状を把握しているか。 

② 地域づくり協議会の活動に個人が意見できる機会はあるか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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３ ため池の安全管理について 

 

 

 

③ 既存組織の存続と住民サービスの公平性を担保すべきではないか。 

（１）ため池の安全対策について 

① ５月 31日のため池事故をどう考えるか。 

② 危険場所への立入禁止措置は事故を回避するためのものであり，事

故発生時には救命ネットの設置が必要ではないか。 

 

市長 

４ ７ 山 田 雅 徳 １ 契約・財産管理について 

 

 

 

 

 

 

２ 市役所の労働環境について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 人口７万人達成に向けた取組

について 

 

（１）公共施設・公用車におけるＮＨＫ受信契約の実態と制度の課題につい

て 

① 市が所有管理する公共施設・公用車における受信契約の現状はどう

か。 

② 契約対象の範囲について，どのように識別・整理しているか。 

③ 受信契約制度の運用に対する認識と課題意識はどうか。 

④ 受信契約制度の改正に向けた本市の今後の対応はどうか。 

（１）クールビズ・ウォームビズと服装対応のあり方について 

① 現在のクールビズ・ウォームビズの目的と運用内容はどうか。 

② 現行制度が気候や勤務実態と合っているか。また，改善の余地はな

いか。 

③ 他自治体や民間の通年軽装勤務の事例を把握しているか。 

④ 柔軟な服装が職員の健康や業務効率に与える影響をどう考えるか。 

⑤ ＴＰＯに配慮しつつ，通年で柔軟な服装を可能にする制度運用は検

討ができないか。 

（１）人口７万人の意義と市の見解について 

① 人口７万人の達成によって本市にもたらされる効果や意義をどのよ

うに考えているか。 

  ② 人口７万人突破を契機に，空き家対策や移住・定住の施策において，

より前向きな取組を展開できると考えるがどうか。 

③ 人口７万人を目指すこの節目に，市民のまちづくりへの参加や地域

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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活動の活性化へとつなげていくために，どのような方針や仕掛けを検

討しているか。 

（２）一人暮らしの大学生への着目と実態把握について 

  ① 市内で一人暮らしをしている大学生の，本市への住民登録の状況を，

どの程度把握しているか。 

  ② 大学生が住民登録を本市に移すことにより，地域活動への参加や地

元定住といった効果が期待できると考えるが，その可能性についてど

う考えるか。 

（３）プレミアム付き商品券を活用した取組とその誘導効果について 

① プレミアム付き商品券を活用することで，一人暮らしの大学生への

生活支援と住民登録の両立が図れるのではないか。 

② このような取組を実現するにあたり，運用面でどのような課題や懸

念があると考えるか。 

③ 仮にこの取組を事業化する場合，市民の理解や公平性を担保するた

めに，どのような配慮や制度設計上の工夫が必要と考えるか。 

④ 合併 20周年という節目の年に，悲願である人口７万人達成への取組

を今後の施策の選択肢として前向きに検討する考えはあるか。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

５ 19 頓 宮 美 津 子 １ 教育行政について 

 

 

 

 

２ 少子化対策について 

 

 

 

（１）学校体育館へのエアコン設置について 

① 設置計画はどうなっているのか。 

② 文部科学省から学校体育館のエアコン設置にさらなる補助金を提案 

してきている。全国的に設置が進んでいるなか，本市の計画が見えて

こないのはなぜか。 

（１）本市には子どもの居場所としての児童館がないが，雨の日にも十分遊

べる屋内施設が必要とは考えられないか。 

（２）そうじゃ出産おめでとうギフト事業について 

① おむつクーポンの支給が昨年から始まったが，受給者のニーズは把

市長・教育長 

 

 

 

 

市長 

 

市長 
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３ 防災減災対策について 

握しているか。 

② おむつのほかに，ミルクや布おむつカバーなど，選択肢を増やす考

えはないか。 

（１）災害時におけるマンション対策について 

① 市内のマンション件数は把握しているか。 

② 地域づくり協議会との連携はできているか。 

③ 災害時にマンションに留まって避難する方が安全な場合がある。避

難所へ行かずマンションで避難する場合，申請方式で備蓄品を提供す

るルールを決めてはどうか。 

 

 

 

市長 

６ ３ 荒 木 将 之 介 １ 交通インフラの整備について 

 

（１）道路の整備状況について 

  ① 道路の破損状況等について確認や認識をしているか。 

  ② 土木担当員要望の達成率と積み残しの件数はどうか。 

  ③ スマホ市役所の通報機能の利用状況はどうか。 

  ④ 国・県が管理する道路について要望や通報があった場合，どのよう

に対応しているか。 

⑤ 市内の道路を良好な状態に保つためには，今の予算で十分か。 

（２）雪舟くんについて 

  ① 依然として「利用しづらい」との声が多い雪舟くんの現状をどう感

じているか。 

  ② 予約システムはどのようになっているか。 

  ③ 雪舟くんは老若男女誰もが気軽に・自由に移動できる交通手段であ

るべきだと考えるがどうか。 

（３）交通インフラへの予算措置について 

  ① 中期の財政見通しはどのように推移していくのか。 

  ② 事業の優先順位を明確にし，生活に直結しないものは先送りする決

断が必要ではないか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 
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③ 道路整備や雪舟くんの刷新を最優先事項として，今以上に進めてい

く考えはないか。 

７ １ 山 名 正 晃 １ 観光について 

 

 

 

 

 

 

２ ファシリティーマネジメント

について 

 

 

 

 

 

 

３ 不登校について 

 

 

 

４ 里親制度について 

 

（１）本市の今後の観光事業を考えるため，点在する観光地をつなげる企画

や，地域が持つ魅力，文化や農業を生かした体験型観光，高齢者や障

がいのある方でも楽しめるユニバーサルツーリズムなどの本市を訪れ

たくなる企画立案を行うための観光地域づくり法人（ＤＭＯ）の設立

に取り組んではどうか。 

（２）本市の観光の弱みや強み，観光事業の位置付けや今後の戦略をどう考

えていくのか。 

（１）ファシリティーマネジメント委員会について，公共施設の集約化や利

活用，除却や解体，譲渡の検討や施設機能を変えていくのかといった

議論の進捗状況はどうか。 

（２）本市全体の施設を考えていくのであれば，施設の善し悪しだけでな

く，地域性や子どもの居場所である児童館や中高生のための居場所，

公民館のコミュニティーセンター化など，さまざまな部署を交えた議

論を進めていくべきと考えるが，今後どのような全体構想を描き，そ

れに沿った計画を立てて進めていくのか。 

（１）子どもがどうしても学校へ通うことが難しく不登校となることによ

り，親が就労を諦める実態もある中，家と学校以外の居場所であるフ

リースクールのような新たな場との連携，情報の提供機会，出席認定

などの考えはどうか。 

（１）さまざまな事情で親と離れて暮らす子どもたちを家庭に迎え入れる

里親制度について，本市での取組状況はどうか。また，養育里親や専

門里親，養子縁組里親に親族里親や一時里親などの制度があること

や，多種多様な支援や研修もあることを周知してはどうか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

市長 
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８ 11 三 宅 啓 介 １ 子ども子育て施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 働き手の確保策について 

 

 

 

３ 農業施策について 

（１）総社市こども計画（令和７年度から令和 11年度まで）について 

① 「自己肯定感」の割合の低さの原因をどう考えているか。また，高

めるためにどのように対応していくか。 

  ② 地域活動に子どもや若い世代が参加し多様な経験を行う環境づく

りが重要だとのことだが，具体的な考えはあるか。 

  ③ 「総社市こども相談ＬＩＮＥ」を開設し，子どもの相談体制を充実

させるとのことだが，子どものスマートフォンの所有率はどうか。ま

た，学校ではトラブル防止も踏まえスマートフォンの所有を推奨して

いないと思うがどう考えるか。 

  ④ 近年５歳児健診の重要性が指摘されている。本市でも取り組むべき

と考えるがどうか。 

（１）働き手の確保策について，地元への定住や地元企業での就職など一

定条件下で奨学金返済に対する助成を行っている自治体がある。総社

市でも雇用の面や定住施策と絡め，若者施策としても実施してはどう

か。 

（１）昨今の米不足や米価の高騰に関してどのように感じているか。 

（２）関係人口の増加を狙い，田んぼオーナー制度のような取組を本市で

行ってはどうか。 

 

市長・教育長 

 

市長 

 

教育長 

 

 

 

市長 

 

市長 

 

 

 

市長 

市長 

９ ８ 溝 手 宣 良 １ 農家存続の危機について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）後継者の抱える課題解決に向けて 

  ① 農業従事者や農地所有者でない人でも使用する，農道や水路の整備

に受益者負担金を求めるのはやめてはどうか。 

  ② 水の管理を容易にするため，ため池の樋を，操作が簡単で安全性の

高いものに全て改修してはどうか。 

  ③ 非農家の生活雑排水も流入する農業用水路の清掃の負担が過大であ

る。市が定期的に清掃を実施してはどうか。 

④ 私設管等の修繕においても，寄り添った支援を実施しないと耕作困

市長 
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２ まちづくりについて 

難な農地が増加すると思うがどうか。 

（１）市街地と郊外の格差について 

  ① 郊外に住むことによる利益を付してはどうか。 

  ② 岡山県も誘致している防災庁を本市の郊外へ誘致してはどうか。 

（２）医療提供体制について 

  ① 郊外には医療機関も少ないが，改善する気はあるか。あるならば具

体策はあるか。 

  ② 二次救急機能は十分果たされているか。また，搬送先の判断に迷い

を生じさせる遠因になってはいないか。 

  ③ 市民に安心・納得して受診していただくため，病院施設整備補助金

の交付を受けた病院には，定期的に病院機能評価を受けさせ，その

結果を公表してはどうか。 

 

市長 

 

 

市長 

10 ４ 小 野 耕 作 １ 清音地区に対する市長の政治

姿勢について 

 

（１）清音地区の将来像について 

  ① 本市における清音地区の役割を考えるなかで，南の玄関口としての

ポテンシャルをどのように考えているか。 

② 清音駅東口をどのように考えているか。 

③ 清音地区のまちづくりで今まで何を進めてきたのか。 

④ 清音地区で地区計画制度を活用した事例はあるか。 

⑤ 持続可能な清音地区にするために，清音出張所・旧清音公民館の跡

地活用と圃場要件が良い農地を活かした，稼げる農業の推進が必要と

考えるがどうか。 

⑥ 市内各地区のポテンシャルを活かしながら，総社市総合計画や都市

計画マスタープランにどう盛り込んで幸福度を追求していくのか。 

市長 

11 ２ 太 田 善 介 １ 高齢者サービスのＤＸ化につ

いて 

 

（１）高齢者の見守りのＤＸ化について 

① 高齢者の見守りサービスの現在の状況と改善点はどうか。 

② 高齢者の見守りのＤＸ化についての考えはどうか。 

市長 
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２ 空き家除却について 

 

 

 

３ 起業支援・新規事業支援につ

いて 

（２）行政福祉サービスのＤＸ化について 

① 総社市版ライドシェアのＤＸ化についてはどうか。 

② 電話回線を使ったＤＸ活用についてはどうか。 

（１）空き家除却について 

① 空き家除却の考えはどうか。 

② 空き家除却を促進する考えはないか。 

③ 空き家除却に対して補助金制度設立の考えはないか。 

（１）起業支援・新規事業支援について 

① チャレンジしようとする起業家や企業に支援をしていく考えはない

か。 

② 新しい産業を市内で発展させるためには，どのような方法があると

考えるか。 

③ 新規事業者や企業を増やすために官製ファンドを設立してはどう

か。 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

12 10 萱 野 哲 也 １ 新庁舎について 

 

 

 

 

２ 市長の政治姿勢について 

 

（１）新庁舎の有効活用について 

  ① 近隣住民へのプライバシーの配慮はされているのか。 

  ② 非常口を塞ぐ，または避難に支障が出るようなことにはなっていな

いか。 

  ③ 無駄なスペースはなく，最大限有効に活用されているか。 

（１）ふるさと納税の返礼米の問題について 

  ① 記者会見や行政報告での考えはどうか。 

  ② 今回の報道による事実関係はどうか。 

  ③ 総務省から調達費３割と定められた以降の取引はどうか。 

  ④ 総社市とそうじゃ地食べ公社との関係性についてはどうか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

13 12 岡 崎 亨 一 １ 少子化対策について 

 

（１）岡山県発表の少子化対策「見える化」について 

  ① 合計特殊出生率と出生数をどう考えるか。 

市長 
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２ 用水路の転落防止について 

 

  ② 結婚・子育て環境バーチャートをどう考えるか。 

③ 希望のバーチャートをどう考えるか。 

  ④ 高校生の希望バーチャートをどう考えるか。 

（１）土木担当員からの要望の進捗はどうか。 

（２）警察指摘箇所の進捗はどうか。 

 

 

 

市長 

市長 

 


